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La 5e nuit du Droit à l’Université d’Avignon
consacrée à la justice environnementale

Le Tribunal judiciaire d’Avignon, le Barreau de la cité des papes et Avignon Université organisent la 5e
Nuit du Droit qui se déroulera ce mercredi 4 octobre. Elle aura pour thème « La lutte contre les atteintes
à  l’environnement  »  et  vise  à  permettre  aux  professionnels  du  Droit  engagés  pour  la  justice
environnemental (magistrat, avocats, professeurs d’université, juristes de l’ONF, de l’Office française de
la biodiversité et de l’association France nature environnement) de partager leurs expériences.
Thèmes abordés : les principales atteintes à l’environnement, la constatation des infractions, le rôle des
polices spéciales et le traitement civil et pénal du contentieux de l’environnement…
Le tout en présence de l’invité d’honneur de la soirée : Jean-Philippe Rivaud, président de l’Association
Française des Magistrats pour la Justice Environnementale (AFJME) et Vice-Président du Réseau des
procureurs européens pour l’environnement.

Demandez le programme !
♦ De 18h à 18h30 : Accueil du public à l’Université d’Avignon
♦ De 18h30 à 19h : Propos introductifs

https://www.lanuitdudroit.fr/evenements/avignon-tribunal-judiciaire-barreau/
https://www.lanuitdudroit.fr/evenements/avignon-tribunal-judiciaire-barreau/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


17 avril 2024 |

Ecrit par le 17 avril 2024

https://www.echodumardi.com/tag/universite-avignon/   2/24

Discours d’ouverture

Jean-Philippe Le Jeune, président du Tribunal judiciaire d’Avignon,
Florence Galtier, procureure de la République d’Avignon, vice-présidente de l’Association
Française des Magistrats pour la Justice Environnementale (AFMJE)
Jean-Maxime Courbet, Bâtonnier de l’ordre des avocats d’Avignon,

Présentation des intervenants et ouverture de la table ronde

Jean-Philippe Rivaud, Président de l’Association Française des Magistrats pour la Justice
Environnementale (AFJME) et Vice-Président du Réseau des procureurs européens pour
l’environnement.

♦ De 19h-20h : Table ronde
Présidence : Jean-Philippe Rivaud, magistrat et président de l’Association Française des Magistrats pour
la Justice Environnementale (AFMJE)

Participants :

Julien Panchout, Directeur de l’agence territoriale des Bouches-du-Rhône de l’Office National
des Forêts ;
Fabienne Canaud, Cheffe du service départemental de l’Office Française de la Biodiversité,
accompagnée d’Armand Mounet, référent milieu aquatique du service ;
Maître Fanny Aitelli, avocate au barreau d’Avignon, diplômée du DU Droit de l’Environnement
de l’Université Grenoble Grenoble Alpes ;
Jean-François Samie, président de l’Association France Nature Environnement Vaucluse et
Justine Bati, Chargée de projet France Nature Environnement Vaucluse ;
Un représentant universitaire de la Faculté d’Avignon et des pays de Vaucluse.

♦ De 20h à 20h15 : Débats avec le public

♦ De 20h15 à 20h30 : Propos conclusifs de Jean-Philippe Le Jeune, président du Tribunal
judiciaire d’Avignon et Florence Galtier, procureure de la République d’Avignon, vice-
présidente de l’Association Française des Magistrats pour la Justice Environnementale
(AFMJE)

♦ De 20h30 à 22h : Un cocktail dinatoire offert par la Protection Judiciaire de la Jeunesse vous sera
proposé à l’issue de l’évènement, au Hall du bâtiment 2.

L.G.

‘La nuit du Droit’. Mercredi 4 octobre. 18h à 22h. Avignon université. Amphithéâtre 2. 74, rue Louis-
Pasteur. Avignon

https://www.lanuitdudroit.fr/evenements/avignon-tribunal-judiciaire-barreau/
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Université d’Avignon : « la fracture
numérique vient exclure ceux qui étaient déjà
exclus »

Mardi 16 mars, les étudiants de la Licence 3 AES (administration économique et sociale) ont
organisé la restitution collective de leur enquête sociologique sur le thème de la fracture
numérique.

Ils sont 70 étudiants à avoir travaillé sur cette enquête, réalisée dans le cadre de leur formation. Durant
plusieurs  mois,  ils  ont  effectué  une  série  d’entretiens  semi-directifs  auprès  d’individus  en  fracture
numérique, c’est-à-dire auprès de celles et ceux qui n’ont pas accès aux technologies numériques ou qui
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rencontrent des difficultés d’utilisation. Au total, 130 enquêtés ont répondu à leurs questions. Hier, les
étudiants en dernière année de Licence ont présenté durant plus d’une heure les résultats de leur
enquête, devant leurs camarades et professeurs encadrants.

Une illusion d’opportunité pour tous

Le premier résultat obtenu par les étudiants concerne l’impact du numérique sur l’intégration sociale.
Selon eux, les personnes loin des technologies numériques ou rencontrant des difficultés d’utilisation
sont des personnes en difficulté sociale. Ainsi, au lieu de créer une nouvelle opportunité, le numérique
représente pour eux une nouvelle barrière qui renforce les inégalités sociales : incapacité à effectuer
certaines démarches administratives, à créer un cv, à garder le contact, etc.

« Le numérique partout ça me stresse, c’est trop de choses à penser, même pour les choses
qui étaient simples avant »

Clémentine, 59 ans.

« Je me suis renseigné un peu au début pour savoir ce que c’était et puis je me suis dit : Oula
c’est trop compliqué, je n’en ai pas besoin et je n’en ai pas eu envie »

Bernadette, 96 ans.

Les étudiants ont observé que les parmi leurs enquêtés, plus de 50% de celles et ceux en fracture sociale
n’ont pas de diplôme ou ont un niveau bac. Outre le niveau d’étude et la catégorie socio-professionnelle,
la  langue,  l’âge  et  le  niveau  de  revenu sont  également  des  barrières  à  l’utilisation  des  nouvelles
technologies.

« J’aurais aimé avoir les moyens de pouvoir donner la possibilité à mes enfants de faire
comme les  copains  en  ayant  des  téléphones  récents  et  de  pouvoir  moi  aussi  avoir  la
possibilité d’en avoir, pour parler avec eux »

Nour, 37 ans.

Des stratégies d’adaptation
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Face à leurs difficultés, les « exclus du numérique » s’adaptent notamment en demandant de l’aide, ce
qui crée pour eux une dépendance aux autres, mais peut également faire ressentir un sentiment de
honte, de peur ou de gêne. Ils peuvent demander de l’aide à un tiers de confiance informel, comme un
membre de leur famille, un ami, un proche ou à des structures formelles publiques et privées, comme
France Service, lieu très fréquenté par les personnes en fracture numérique.

« Le seul truc qui me dérange avec le numérique c’est de devoir embêter mes filles pour me
le faire »

Michel, 73 ans.

« Je vais chercher les renseignements dans les organismes concernés [en parlant de la
CAF] »

Lina, 55 ans.

« J’ai  fait  appel  à  un formateur pour apprendre à  utiliser  mon ordinateur.  C’était  une
formation une fois par semaine pendant plusieurs semaines, il y a une dizaine d’années, c’est
lui qui venait chez moi »

Suzanne, 77 ans

Face à ces résultats, les étudiants de l’université d’Avignon concluent qu’il faut promouvoir l’inclusion
numérique en mettant en place des mesures forte pour réduire la fracture numérique. Fracture qui crée
un sentiment de peur chez beaucoup d’interviewés et qui exclut « ceux qui étaient déjà exclus ».

Cliquez ci-dessus pour consulter le PDF

J.R.
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Offices de tourisme du Vaucluse : un job
dating pour recruter leurs saisonniers

Pour la première fois, Vaucluse Provence Attractivité, la CCI de Vaucluse et les Offices de
tourisme du territoire s’associent  le  temps d’un job dating pour recruter  des travailleurs
saisonniers en offices de tourisme. Près de 30 postes de conseillers en séjour sont à pourvoir
pour la saison 2023.

Secteur économique clé pour le territoire avec une augmentation de sa fréquentation globale de 22% en
2022 et une forte présence de clientèles étrangères (belge, néerlandaise, allemande, britannique, suisse,
italienne, américaine, etc.), le tourisme offre des opportunités à des profils de tout âge : étudiants,

https://vaucluseprovence-attractivite.com/
https://www.vaucluse.cci.fr/
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premier emploi, personnes en reconversion, du territoire et d’ailleurs.

Si le secteur touristique est une source d’emplois en Vaucluse, il reste un secteur en tension, notamment
lié à la difficulté pour les saisonniers de trouver un logement. Ainsi, Vaucluse Provence Attractivité, la
CCI de Vaucluse et les Offices de tourisme du territoire se sont associés à travers un nouveau processus
optimisé de recrutement pour faciliter la mise en relation entre recruteurs et demandeurs d’emploi.

Les candidats avaient jusqu’au 22 janvier pour postuler à l’une des trentaines d’offres de postes proposés
sur le site de Vaucluse Provence Attractivité. Sur les 120 demandes, le pool de recruteurs a sélectionné
83 candidats qui ont été convoqués aux entretiens d’embauche en « job dating », aujourd’hui, jeudi 16
février, à la CCI de Vaucluse. Les candidats retenus seront ensuite directement informés du résultat de
ces entretiens par les offices de tourisme.

Première vitrine du territoire, les offices de tourisme recruteront les candidats les plus qualifiés, parlant
français et anglais à minima et capable de proposer un véritable « conseil en séjour » à une clientèle déjà
bien informée sur  internet  en amont de sa visite.  Si  un minimum de compétences est  attendu,  la
principale qualité pour les recruteurs reste le savoir-être.

Un pool de candidats varié

Les  profils  et  parcours  des  candidats  et  candidates  convoqués  aux  entretiens  d’embauche  en  job
dating sont variés, tout comme les aspirations. Dounia, étudiante en deuxième année de licence de droit à
l’Université d’Avignon et retenu pour deux entretiens, décrit l’opportunité d’être embauchée par l’office
de tourisme d’Avignon ou du Grand Avignon comme une occasion de « sortir de sa zone de confort ».
« J’ai trouvé l’annonce par hasard via un mail de la Fac », explique-t-elle.

Pour Julie, étudiante en BTS tourisme à l’IFC d’Avignon, ce job dating est l’occasion de trouver une
alternance ou un stage. Cette native de la région a également été retenue pour deux entretiens : le
premier pour la zone d’Avignon et l’autre pour l’Isle-sur-la-Sorgues.

Un système de recrutement tourné vers l’humain

Ce job dating est également l’occasion pour les recruteurs de trouver le candidat idéal grâce à un
processus  de  recrutement  tourné  vers  l’humain.  «  Depuis  le  covid,  l’état  d’esprit,  l’aspiration  des
demandeurs d’emplois a changé, explique Lesly Renaud, directeur de Ventoux Provence. Il  y a une
remise en question d’un système de recrutement qu’on souhaite faciliter ».

https://vaucluseprovence-attractivite.com/
https://www.vaucluse.cci.fr/
https://univ-avignon.fr/
https://www.formations-avignon.ifc.fr/
https://www.ventouxprovence.fr/accueil.html
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Université d’Avignon : décès du professeur
Farid Chemat pionnier de l’éco-extraction

Farid  Chemad,  professeur  des  universités  en chimie,  enseignant-chercheur  à  Avignon université  et
directeur du Groupe de recherche en éco-extraction des produits Naturels (Green), vient de décéder à
l’âge de 54 ans.
L’information vient d’être annoncée par nos confrères algériens d’El Watan, pays dont il était originaire.
Né à Blida en 1968, il a obtenu son diplôme d’ingénieur en 1990 et son doctorat en génie des procédés en

https://univ-avignon.fr/
https://green.univ-avignon.fr/axesderecherche/
https://elwatan-dz.com/chimie-vegetale-deces-du-grand-chercheur-algerien-farid-chemat
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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1994 à l’Institut polytechnique nationale de Toulouse.
Après des périodes de recherche postdoctorale chez Prolabo-Merck (1995-1997), il a passé deux ans
(1997-1999) en tant que chercheur principal à l’Université de Wageningen aux Pays-Bas. A partir de
1999, il s’installe à l’Université de La Réunion en tant que maître de conférences avant d’occuper le
poste, à partir de 2006, de professeur de chimie alimentaire à l’Université d’Avignon.

À lire aussi : Un chercheur de l’Université d’Avignon parmi les scientifiques
les plus influents au monde

Un chercheur de renommée mondiale
En novembre dernier, le scientifique été apparu à nouveau dans le classement ‘Highly Cited Researchers
2022’ des 6 938 chercheurs les plus influents au monde.
Homme  aux  multiples  casquettes,  Farid  Chemat,  qui  a  notamment  produit  plus  de  90  articles
scientifiques évalués par ses pairs, 3 livres*, 16 chapitres de livre et déposés une demi-douzaine de
brevets, figure depuis 2018 dans palmarès réalisé par la société britannique Clarivate spécialisée dans
les outils  et les services autour de la propriété intellectuelle et  de la production de connaissances
scientifiques.
Ses principaux travaux de recherche se sont concentrés sur l’innovation et des techniques d’extraction
durables  (notamment  micro-ondes,  ultrasons  et  solvants  verts)  pour  l’alimentation,  applications
pharmaceutiques et cosmétiques. Il était aussi coordinateur du groupe France Eco-Extraction traitant de
la diffusion internationale de la recherche et de l’éducation sur ces technologies d’extraction vertes
visant à supprimer l’utilisation de solvants polluants.

À lire aussi : Farid Chemat, enseignant-chercheur : « Avignon est pionnier
mondial de l’éco-extraction du végétal »

Reconnaissance de l’Unesco
Tout récemment, Farid Chemat avait également vu son travail récompensé par l’obtention d’une chaire
Unesco ‘Chimie verte et durable du végétal’ inaugurée le 25 janvier dernier au campus Jean-Henri Fabre
dans la zone d’Agroparc à Avignon.
Pour le scientifique, qui attendait cela depuis 2020, cette chaire portée aussi portée par Anne-Sylvie
Tixier, maître de conférences en chimie, a pour objectif de « partager les savoirs et former le plus grand
nombre aux principes de l’éco-extraction du végétal. Sur le long terme, ses travaux auront pour objectifs
de  faire  face  aux  enjeux  sociétaux  de  l’épuisement  des  ressources  fossiles  et  des  conditions
environnementales liées au réchauffement climatique. »

https://www.echodumardi.com/actualite/un-chercheur-de-luniversite-davignon-parmi-les-scientifiques-les-plus-influents-au-monde/
https://www.echodumardi.com/actualite/un-chercheur-de-luniversite-davignon-parmi-les-scientifiques-les-plus-influents-au-monde/
https://www.echodumardi.com/actualite/un-chercheur-de-luniversite-davignon-parmi-les-scientifiques-les-plus-influents-au-monde/
https://clarivate.com/highly-cited-researchers/
https://clarivate.com/highly-cited-researchers/
https://www.echodumardi.com/dossier/farid-chemat-enseignant-chercheur-avignon-est-pionnier-mondial-de-leco-extraction-du-vegetal/
https://clarivate.com/
https://www.echodumardi.com/dossier/farid-chemat-enseignant-chercheur-avignon-est-pionnier-mondial-de-leco-extraction-du-vegetal/
https://www.echodumardi.com/dossier/farid-chemat-enseignant-chercheur-avignon-est-pionnier-mondial-de-leco-extraction-du-vegetal/
https://www.linkedin.com/in/anne-sylvie-tixier-a3642258/
https://www.linkedin.com/in/anne-sylvie-tixier-a3642258/
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Auteurs de nombreux articles scientifiques, Farid Chemat avait aussi écrit 3 ouvrages sur l’éco-
extraction.

* F. Chemat : Eco-Extraction du Végétal : procédés innovants et solvants alternatifs. DUNOD, Paris, 336
pages. 2011. ISBN : 978-21-005654-3-6.
N. Lebovka, E. Vorobiev, F. Chemat Enhancing extraction processes in the food industry CRC Press,
Cambridge, 570 pages. 2011. ISBN : 978-14-398459-3-6.
F. Chemat. Essential oils and aromas: Green extractions and Applications. HKB Publishers, Dehradun,
311 pages. 2009. ISBN : 978-81-905771-3-7.

Université d’Avignon : regards croisés sur les
industries culturelles et créatives
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L’Université d’Avignon et son laboratoire Culture et communication viennent d’accueillir les
rencontres des industries culturelles et créatrices (ICC). L’événement a été l’occasion pour des
professionnels du milieu et chercheurs de débattre et présenter aux participants les enjeux et
défis que rencontrent actuellement ces industries. Les sujets des différents métiers de ces
industries, des publics, du spectacle vivant, du cinéma et séries, de la photographie et des
nouveaux usages de consommation audiovisuelle ont été abordés à travers différentes formes,
de la table ronde aux masterclass.

Un projet porté par les étudiants de master information et communication
« C’est un projet auquel Virginie Spies et Judith Caceres pensaient depuis un moment » explique Auriane
José, étudiante en master et chargée des relations presse lors de ces rencontres. Cette idée de projet sur
deux jours a donc été proposée par l’enseignante-chercheuse en sciences de l’information et  de la
communication Virginie Spies et la doctorante Judith Caceres aux étudiants de première année de master
en début d’année. Ces derniers ont su saisir le projet et ont réussi à le mener à bien en s’associant avec
les étudiants de deuxième année de master. Ensemble, ils ont donc pu devenir, le temps de quelques
mois, organisateurs d’événementiel, et prendre contact avec un grand nombre d’acteurs de ces industries
avec l’accompagnement de leurs enseignants.

https://univ-avignon.fr/
https://univ-avignon.fr/ea-7542-lcc-laboratoire-culture-et-communication-14167.kjsp
https://industries-creatives-et-culturelles.com/
https://industries-creatives-et-culturelles.com/
https://www.linkedin.com/in/virginie-spies-67533826/
https://www.linkedin.com/in/judith-caceres-459313b0/
https://www.linkedin.com/in/auriane-jos%C3%A9-812129196/
https://www.linkedin.com/in/auriane-jos%C3%A9-812129196/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


17 avril 2024 |

Ecrit par le 17 avril 2024

https://www.echodumardi.com/tag/universite-avignon/   13/24

Virginie Spies, enseignante-chercheuse en sciences de l’information et de la communication.
(©DR)

Judith Caceres, doctorante en sciences de l’information et de la communication. © Pascal
Genty

Le déroulé des rencontres de l’ICC
La première journée était articulée autour de trois tables rondes et un gala le soir. Les tables rondes
avaient pour sujet les métiers des industries culturelles et créatrices, la relation avec les publics et le
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spectacle vivant et les lieux culturels.

La matinée suivante était dédiée à l’industrie du cinéma et des séries avec une table ronde d’une heure et
demie sur les cinématographies à l’export. L’après-midi était d’abord occupée par une table ronde sur la
photographie d’événements et de célébrités menée par plusieurs photographes reconnus. S’en est suivie
une  suite  de  trois  prises  de  paroles  par  différents  intervenants  et  sous  différentes  formes,  une
masterclass,  une  table  ronde  et  un  entretien.  Ces  trois  conférences  ont,  avec  différents  prismes,
questionné l’évolution de l’information, des médias et des industries concernées depuis plusieurs années
avec les nouveaux usages et nouvelles habitudes du numérique.

« De la télévision à l’utilisation quasi-constante des téléphones portables. »

Nouveaux usages du numérique et consommation de contenus audiovisuels
Le premier sujet abordé a été celui des nouveaux usages de consommation des écrans qui sont passés de
celui  de  la  télévision  à  l’utilisation  quasi-constante  des  téléphones  portables.  Cette  question  a  été
analysée par Virginie Spies et Gilles Freissinier, directeur du développement numérique et adjoint au
directeur éditorial chez Arte France. Les deux conférenciers sont revenus sur la façon dont les médias de
la  télévision  d’adaptent  aux  nouvelles  consommations  de  contenu  audio-visuel.  La  télévision  est
aujourd’hui  complétée  par  la  consommation  sur  smartphone.  Il  y  a,  en  réalité,  en  majorité  une
consommation de programmes qui sont dédiés aux nouveaux usages et non de programmes pensés pour
la télévision qui sont consommés autrement que sur la télévision.

Gilles Freissiner, directeur du développement numérique, adjoint au directeur éditorial chez Arte
France © Arte

L’idée pour les chaînes de télévision comme Arte est donc de se développer en dehors de la télévision
avec différents programmes pour capter une diversité de public important. Cela est d’autant plus vrai
pour la chaîne franco-allemande, Gilles Freissinier explique que « l’identité de la chaîne Arte, c’est d’être
une plateforme culturelle européenne avec une mission politique qui est de rapprocher les peuples
européens à travers la culture », et, pour mener à bien cette mission, il faut répondre à la question que le
directeur du développement numérique se pose « Comment en tant que médias, on peut me trouver sans
me chercher ? ».

« Ne pas se laisser enfermer dans les algorithmes. »

Les conférenciers viennent donc à la question des réseaux sociaux, acteurs phares de ces nouveaux
usages,  le  nouveau défi  pour les médias aujourd’hui,  c’est  de ne pas se laisser enfermer dans les

https://www.linkedin.com/in/gillesfreissinier/
https://www.arte.tv/fr/
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algorithmes qui laissent les utilisateurs dans de petites communautés sans nécessairement proposer une
diversité de contenus, un système qui laisse moins d’occasions pour se confronter à différents points de
vue.
« Comment en tant que médias, on peut me trouver sans me chercher ? » demande, pour se développer
sur le numérique, Gilles Freissinier,  directeur du développement numérique et adjoint au directeur
éditorial chez Arte France.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


17 avril 2024 |

Ecrit par le 17 avril 2024

https://www.echodumardi.com/tag/universite-avignon/   16/24

Thomas Hercouët, auteur chez Brut.
(© Thomas O’Brien)

Thibaud Meurice, doctorant en sciences de l’information et communication. ©DR

Les questions du direct et des chaînes d’information en continu
Virginie  Spies  et  Gilles  Freissinier  ont  poursuivi  cette  réflexion  avec  une  table  ronde  où  Thomas
Hercouët,  auteur chez Brut et  streamer sur Twitch,  et  Thibaud Meurice,  doctorant en sciences de
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l’information et de la communication se sont ajoutés. C’est le sujet du direct qui a alors été évoqué, et
notamment ses nouvelles pratiques sur Twitch, service de streaming interactif. Le direct reste donc un
rendez-vous avec d’autres auditeurs pour vivre ensemble un événement, cette idée est restée la même de
la télévision aux écrans plus petits et portables.

Enfin, un entretien a été mené par Virginie Spies avec Bruce Toussaint, journaliste et présentateur de
BFM TV dans lequel la discussion tournait autour du fonctionnement d’une chaîne d’information en
continu. L’identité de BFM TV a pu être abordée et décortiquée mais aussi la façon dont s’organise une
journée  au  sein  des  équipes  d’une  chaîne  d’information.  La  question  de  la  difficulté  de  faire  de
l’information non-stop est ressortie, l’audience a pu apprendre qu’en l’absence d’information nouvelle, les
chaînes  avaient  trois  façons  de  «’créer  l’information’  avec  la  diffusion de  débat,  de  longs  formats
rediffusés ou encore avec des interviews.

Bruce Toussaint, journaliste et présentateur chez BFM TV © Nathalie Guyon

« La première chose qui fait l’audience c’est la concurrence »

Bruce Toussaint, journaliste-présentateur à BFMTV

Pour revenir au sujet des nouveaux usages de la consommation de l’information, Virginie Spies rapporte
que les réseaux sociaux numériques ont changé le rapport à l’information qui est constamment accessible
via les écrans qui nous accompagnent la journée. L’occasion pour Bruce Toussaint de parler du rôle des
réseaux sociaux qui sont aussi devenus des sources d’information notamment du côté de la politique. De
nombreuses questions ont pu être posées par les participants des rencontres, un vrai moment d’échanges
entre professionnels, chercheurs, étudiants et passionnés.

Vers la création d’un observatoire des industries créatrices et culturelles ?
En conclusion de ces rencontres, Virginie Spies a affiché sa volonté de voir émerger prochainement un
observatoire des industries créatrices et culturelles dont l’objectif est de devenir un lieu où les regards
de différents acteurs et analystes pourront se croiser avec, pourquoi pas, de nouvelles rencontres dans
les prochaines années.

Maylis Clément
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Un chercheur de l’Université d’Avignon
parmi les scientifiques les plus influents au
monde

Farid  Chemat,  professeur  des  universités  en  chimie,  enseignant-chercheur  à  Avignon  université  et
directeur du Groupe de recherche en eco-extraction des produits Naturels (Green) figure à nouveau dans
le classement ‘Highly Cited Researchers 2022’ des chercheurs les plus influents au monde.

Réalisé par la  société britannique Clarivate spécialisée dans les outils  et les services autour de la
propriété intellectuelle et de la production de connaissances scientifiques, ce palmarès regroupe cette
année 6 938 scientifiques provenant de 69 pays. Si les Américains se taille la part du lion avec 38,3% des
nominés devant la Chine (16,2%) et la Grande-Bretagne (8%), la France arrive en 8e position avec 146
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scientifiques.
Homme aux multiples casquettes, Farid Chemat apparait dans ce classement depuis 2018.

Lire également : Farid Chemat, enseignant-chercheur : « Avignon est pionnier mondial de
l’éco-extraction du végétal »

Dépôt de brevet : l’Université d’Avignon dans
le top 15 régional

Avec 6 demandes de brevets, l’Université d’Avignon figure en 6e position au nombre de brevets déposés
auprès de l’Inpi dans la région Provence-Alpes-Côte d’Azur en 2021. L’établissement d’enseignement
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supérieur de la cité des papes est précédé par STMicroelectonics (63 demandes de brevets), Amadeus
(60), Airbus (53), Aix-Marseille université (21) et l’Ecole centrale de Marseille (7).

Dans  ce  top  15  en  région  Sud,  on  dénombre  5  grandes  entreprises,  3  ETI  (Entreprise  de  taille
intermédiaire), 4 PME et 3 établissements d’enseignement supérieur (voir graphique ci-dessous).

Au total, 517 demandes de brevets publiées à l’INPI en 2021 proviennent de déposants français ayant
une adresse en région Provence-Alpes-Côte d’Azur. Parmi eux, 403 sont issues de personnes morales, soit
3,4% des demandes de brevets publiées émanant de personnes morales françaises (ayant une adresse en
France).

Covid en Vaucluse : rebond de l’épidémie et
ouverture d’un centre à l’université
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Après avoir atteint son niveau le plus bas, fin mai, en Vaucluse (174), le taux d’incidence du Covid pour
100 000 habitants enregistre une hausse soutenue en semaine 24 (du lundi 13 au dimanche 19 juin) pour
se  situer  désormais  à  335  (chiffre  rectifié  après  avoir  été  annoncé  à  409  initialement).  On  reste
cependant encore très loin du pic enregistré en semaine 4 (3 624).
Si tous les territoires du département sont concernés c’est dans la zone de Ventoux-Sud (+225%), de
l’Enclave des papes-Pays de Grignan (+171,88%), de Vaison-Ventoux (+162,12%) que l’on trouve les plus
fortes hausses des taux d’incidence (voir carte ci-dessus).
Aujourd’hui, 94 personnes sont hospitalisées dont 1 en réanimation et soins intensifs (moyenne d’âge 57
ans, 0 patient vacciné), 59 en hospitalisation conventionnelle (+5 personnes en 14 jours) et 34 en soins
de suite et réadaptation (-11 personnes en 14 jours).
Pour rappel, le pic du nombre de personnes hospitalisées pour Covid a eu lieu le 17 novembre 2020, avec
526 personnes hospitalisées.
Côté mortalité, deux décès supplémentaires sont à déplorer la semaine dernière. Au total, depuis le début
de la pandémie on a enregistrée 1 602 décès dont 1 388 à l’hôpital et 214 en Ehpad.

Ouverture d’un centre de vaccination à l’université
Le nombre de Vauclusiens ayant reçu une dose de vaccin dans le département s’élève à 427 788, soit

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


17 avril 2024 |

Ecrit par le 17 avril 2024

https://www.echodumardi.com/tag/universite-avignon/   22/24

76,3% (contre 81,1% au niveau national). Ils sont 421 874 à avoir reçu une 2e dose (75,2% contre 79,8%
au niveau national). Le décrochage est plus important avec la 3e dose : 55,1% dans le Vaucluse (309 372
personnes) contre 59,7% pour la moyenne française.
Avec l’arrivée du festival d’Avignon, les services de la préfecture de Vaucluse vont ouvrir un centre de
vaccination et de dépistage dans les locaux de l’université Sainte-Marthe dans l’intra-muros d’Avignon. Il
sera ouvert du 7 au 29 juillet 2022, du lundi au vendredi (interruption du dispositif les 14 et 15 juillet), de
10h à 14h.
Un numéro dédié aux professionnels du spectacle pour un dépistage prioritaire auprès du laboratoire
Bioaxiome (06 42 92 58 13) est également mis en place. Cette ligne sera opérationnelle dès le 27 juin
jusqu’au 30 juillet prochain.
Enfin, concernant les spectateurs, si aucune obligation ne semble encore à l’ordre du jour, ces derniers
devraient être fortement incités à porter le masque durant les représentations.

L.G.

Université d’Avignon : retour sur la
cérémonie de remise de diplôme aux
docteurs
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L’université d’Avignon a organisé sa cérémonie d’obtention des doctorats des promotions 2020
et 2021. Cette seconde édition de remise de diplôme s’est tenue dans les locaux du campus
Hannah Arendt.

L’université d’Avignon a célébré vendredi 17 juin ses diplômés au titre de docteurs des promotions 2020
et 2021.
Cette seconde édition de remise de diplôme s’est tenue dans les locaux du campus Hannah Arendt, en
présence  du  président  de  l’université,  des  vice-présidents,  des  doyens,  des  directeurs  des  écoles
doctorales, de la directrice du collège doctoral et de Anne Gagniard, conseillère municipale déléguée à
l’université, aux établissements d’enseignement supérieur et professionnel et à la vie étudiante à la
Mairie d’Avignon.

Un « honneur » pour l’Université
A cette occasion, le président de l’université Philippe Ellerkamp s’est adressé aux jeunes diplômés en
déclarant que c’est « un honneur pour Avignon Université de célébrer par cette cérémonie solennelle,
nos jeunes docteurs et avec eux les valeurs de l’université. Il s’agit du plus haut diplôme de l’Etat. Sa
particularité réside dans la formation par la recherche. Recevoir le diplôme de docteur, c’est confirmer
une légitimité, mais c’est aussi une responsabilité. Ce sont des experts qui vont conclure des recherches,
des raisonnements, objectiver des faits pour leur donner du sens. C’est une responsabilité envers la
société. Ne renoncez jamais à cet esprit de chercheur. Sans chercheurs, sans docteurs pour faire face à
la complexité du monde, il n’est pas possible de trouver des solutions pour comprendre les changements,
expliquer les crises avec du raisonnement. Vous permettez ainsi de pouvoir reconstruire un dialogue
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entre la science et la société. Aiguisez votre curiosité, ouvrez-vous aux autres, et encore bravo pour votre
parcours ».

240 doctorants par an
Pour rappel, l’université d’Avignon accueille en moyenne chaque année 240 doctorants, au sein de deux
écoles doctorales, l’ED 536 et l’ED 537. L’école doctorale 536 ‘Agrosciences et sciences’ (130 doctorants)
dispense des formations en Sciences et Agrosciences relevant des domaines scientifiques suivants :
biologie,  biostatistiques,  chimie,  hydrogéologie,  informatique,  mathématiques,  mécanique,  sciences
agronomiques, sciences physiques, sciences de la terre, sciences de la vie, sciences et techniques des
activités physiques et sportives. L’école doctorale 537 ‘Culture et patrimoine’ (110 doctorants) dispense
des  formations  en  matière  de  culture  et  de  sciences  humaines  et  sociales  relevant  du  domaine
scientifique ‘sciences humaines et humanités’ et du domaine ‘sciences de la société’.
Par l’obtention de ce diplôme et cette cérémonie, ces docteurs deviennent les ambassadeurs d’Avignon
Université, mais aussi les ambassadeurs d’une diffusion des connaissances et de la recherche française.
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